



# SENTHEIM INFOS

avril 2017

## Le mot du maire

Chères concitoyennes, Chers concitoyens,

Le conseil municipal a voté les différents budgets de la commune, pour l'année 2017, lors de sa réunion du 16 mars.

**Le budget général a été construit sur la base du maintien des taux d'imposition à leur niveau de 2010.**

Taxe d'habitation :	9,82 %	soit un produit de	180 295,00 €
Taxe foncière (bâti) :	9,46 %	soit un produit de	133 670,00 €
Taxe foncière (non bâti) :	56,08 %	soit un produit de	8 244,00 €
CFE :	16,20 %	soit un produit de	43 432,00 €

Soit une recette fiscale de 365 641,00 €.

D'autres taxes s'y ajoutent et portent l'ensemble de la recette fiscale à 465 500 €.

Celui des dotations et participations, le compte 74, est lui crédité de 210 000 €. Le total prévu des recettes est estimé à environ 740 000 €.

La variation à la hausse de votre taxe d'habitation et de vos impôts fonciers résultera de l'augmentation par l'Etat de la base d'imposition et de l'augmentation des taux des autres collectivités, communauté de communes, département et région.

Les ressources de notre commune diminuent compte tenu de la poursuite de la baisse de la dotation générale de fonctionnement versée par l'Etat et de la hausse du versement au fonds intercommunal de péréquation (les communes « riches » sont prélevées sur leurs recettes de fonctionnement d'un montant, qui ne cesse d'augmenter, au profit d'un fonds pour des communes moins riches.).

Le budget général, en section fonctionnement, s'équilibre avec les excédents reportés à environ 1 580 000 € et en section investissement à 1 157 000 €.

Le budget de la forêt s'équilibre en fonctionnement à 99 329 € et en investissement à 77 263 €.

Le conseil municipal a constaté avec satisfaction que l'endettement de la commune a baissé en 2016 de 200 000 € et s'établit au 1<sup>er</sup> janvier 2017 à 329 239 € soit 210 € par habitant.

Depuis une quinzaine de jours, votre supérette Proxi est

fermée. Les raisons de cette fermeture sont internes à la société qui gérait le fonds de commerce depuis un an. La commune, par un certain nombre d'investissements en tant que propriétaire des lieux, avait soutenu la reprise de ce commerce, au début de l'année 2016 et s'était félicitée du dynamisme et des changements intervenus. Le bail de location du bâtiment, signé avec le groupe Coop, a été transféré au groupe Carrefour en 2014. Celui-ci a repris le fonds de commerce, suite à une décision du tribunal d'instance, et devrait procéder à la réouverture du commerce dans une dizaine de jours, l'objectif de Carrefour étant de pouvoir confier la gestion du commerce à un nouveau gérant ou une nouvelle gérante, dans les meilleurs délais.

En ce qui concerne notre cabinet médical, le docteur Popa ne souhaitait pas poursuivre sa mission. La direction de l'Asame met en place, une nouvelle fois, une solution transitoire pour assurer une présence médicale. Le docteur Hemetter, comme au mois de février, assure des consultations mardi et jeudi, le matin de 8h45 à 12h et l'après-midi de 14h à 18h.

La commune se tient informée et suit ces deux dossiers, avec attention.

**Bernard Hirth**



**Pompiers :** 18 depuis un poste fixe, 112 depuis un portable

**Mairie :** 03 89 82 52 03

**Ecole élémentaire "Les Tilleuls" :** 03 89 82 53 96

**Ecole maternelle :** 03 89 82 87 17

**Presbytère :** 03 89 82 52 74

**Site Internet :** [www.sentheim.fr](http://www.sentheim.fr)  
**courriel :** [mairie.sentheim@tv-com.net](mailto:mairie.sentheim@tv-com.net)

Bulletin élaboré et imprimé par le comité consultatif communication  
Responsable : M. Bernard HIRTH

Ne pas jeter sur la voie publique

## AVRIL 2017

Rosala : « Le printemps est arrivé, sors de ta maison... »

Storki : Arrête de chanter ! Il va y avoir une averse si tu continues.

R : Dis tout de suite que je chante faux ! Il faut bien que je m'occupe pendant que je couve. Si tu crois que c'est marrant ! Heureusement ça ne dure pas neuf mois comme chez les humains. Donne-moi des nouvelles du village !!!

S : J'ai dû chercher ! Toi, tu as le truc pour fourrer ton nez partout, une vraie pipelette, en plus !

R : La seule chose que j'ai vue, c'est des gamines de dix-douze ans qui grimpaient sur les montants des structures de l'aire de jeux...

S : Tu parles d'un jeu ! A propos, j'ai découvert deux points de « propreté canin » dans la Grand'rue.

R : Tu devrais aller y faire tes besoins au lieu de garnir les toits de tes « blanches coulées ».

S : C'est pour les chiens ! Qu'est-ce que tu peux être bête ! En plus, les maîtres ne se fatiguent pas trop pour ramasser les déchets de leurs bêtes !

R : J'ai quand même fait un tour chez Suzi au presbytère. J'ai l'impression que des travaux sont prévus pour les escaliers. Et, tu sais quoi ? Le « Proxi » est fermé !

S : C'est rien de neuf ! Les gens sont bien embêtés. Va falloir chercher son « huile » à Masevaux ou Burnhaupt. Il nous faut vraiment, au moins, une petite épicerie pour les gens qui ne conduisent pas !

R : En plus, il n'y a plus rien à becqueter dans le coin ! Ça m'énerve !!!

S : Les racontars vont bon train. Chacun ferait mieux de balayer devant sa porte !

R : Mêle-toi de tes oignons ! Depuis que je suis clouée dans le nid sur ta prochaine « progéniture », tu joues au donneur de leçons. En plus, fier comme un coq !

S : T'as intérêt à faire correctement ton travail de future mère.

R : Ne me dis pas quoi faire... Tu étais à l'AMOS, dernièrement ?

S : Oui, M. le maire a remis le « livret du citoyen » aux jeunes de dix-huit ans.

R : J'espère qu'ils iront voter. La politique n'est pas un jeu. Enfin, quand on écoute certains candidats, on a des doutes !!!

S : Heureusement, nous ne portons pas de costumes !

R : Va donc voir comment on arrive à passer à Guewenheim. Six mois de travaux !!! Réjouis toi, Jérusalem ! Les gens n'arrêtent pas de grogner à cause des détours par Soppe, pour les retours !

S : L'être humain n'est jamais content. S'il y a un trou dans la route, il râle, si les ouvriers le bouchent, ils râlent aussi. L'homme est vraiment un loup pour l'homme !

R : Heureusement, il y a NOUS (en toute modestie).

Françoise NAEGELEN alias Rosala la cigogne

## ANNIVERSAIRES DES PERSONNES AGÉES DE SENTHEIM

Félicitations et meilleurs vœux aux personnes âgées de **SENTHEIM** qui fêtent leur anniversaire  
**en avril,**

87 ans : Marie-Louise DECK, née STEGMANN, le 9,

87 ans : Achille SCHEUBEL, le 2,

86 ans : Simone SCHMITT, née SCHEIBEL, le 23,

85 ans : Lucie KIRSTETTER, née BOGENSCHUTZ, le 30,

85 ans : Liselotte SCHEUBEL, née RINGENBACH, le 9,

84 ans : Jacqueline BRODHAG, née POINCOT, le 1,

84 ans : Jean REITER, le 8,

84 ans : Claire ANGIOLINI, née BEHRA, le 11,

82 ans : Marthe HEYER, née WIMMER, le 10,

82 ans : Paulette SCHWARTZ, née STAHL, le 30,

81 ans : Marie-Anne ESSNER, née RINGENBACH, le 26,

81 ans : Lucinio LOPEZ, le 11,

**et en mai,**

93 ans : Joseph KOHLER, le 30,

92 ans : Thérèse SCHENK, née ARNOLD, le 27,

91 ans : Eugénie BISSLER, née WOLFF, le 22,

90 ans : Jeanne SCHUFFENECKER, née HIRTH, le 31,

90 ans : Georges BOESCH, le 24,

90 ans : Roger LAURENT, le 24,

88 ans : Maria GONZALES, née SCIAMANDA, le 3,

86 ans : Mathilde HANDSCHIN, née WOLENGER, le 31,

83 ans : Antoinette PETON, née GSCHWEND, le 10,

80 ans : Rolande SAINT DIZIER, née CHIRON, le 8.

## CABINET MEDICAL

L'ASAME et la commune vous informent que le docteur HEMETTER assurera des consultations durant le mois d'avril, suite au départ du docteur Popa.

A partir du lundi 3 avril 2017, voici les nouveaux horaires d'ouverture du cabinet médical.

Le docteur HEMETTER consultera :

MARDI : 8h45 à 12h sans rendez-vous et de 14h à 18h sans rendez-vous  
JEUDI : 8h45 à 12h sans rendez-vous et de 14h à 18h sans rendez-vous.

**Centre de Santé Médical 39bis Grand'rue - 68780 SENTHEIM**

**Tél. : 03 89 82 51 08**

## LES BOUCHONS DE L'ESPOIR 68 POUR L'ARAME

Les « Bouchons de l'Espoir 68 » récolte pour l'ARAME « Association Régionale d'Action Médicale et Sociale en faveur d'enfants atteints d'affection malignes », basée à HautePierre à Strasbourg, tous les bouchons plastiques, lièges et agglomérés lièges, ainsi que les capsules et couvercles métalliques.

Un point de collecte est installé dans l'entrée Nord de l'église de Sentheim.

Chaque année, en Alsace, 80 enfants et adolescents sont atteints par le cancer.

Comment rester indifférent face à leur détresse et à leur souffrance ?

L'ARAME est une association régionale dont la mission principale est de contribuer à la guérison des jeunes patients, en optimisant leurs conditions d'accueil en milieu hospitalier et en soutenant la recherche.

**Pour renseignements, vous pouvez contacter :**

**Mme BISCHOFF Josiane Tél. : 03 89 82 87 75**

**ou vous rendre sur le site de l'ARAME: [www.association-arama.fr](http://www.association-arama.fr).**

## DON DU SANG

**En parler, c'est bien, mais donner c'est mieux !  
Donnez votre sang, mardi 25 avril, de 16h30 à 19h30.  
Salle de l'AMOS.**

## LE 14 MAI 2017, 22<sup>ème</sup> COURSE DE « L'ÉLAN DES DAIMS »



Sentheim Animations organise le dimanche 14 mai la 22<sup>ème</sup> édition de la course pédestre « L'Élan des Daims ». Cette course de moyenne montagne est inscrite au Trophée des Vosges et se déroule sur 15 km. Le départ et l'arrivée ont lieu dans le magnifique

parc de la Maison Saint Jean. Des courses pour les jeunes, à partir de 7 ans, sont organisées à l'intérieur du parc. Coureurs aguerris ou amateurs, tous sont invités à se dépasser, en découvrant notre contrée en petites ou grandes foulées. Tous les coureurs repartiront avec un souvenir.

Le bulletin d'inscription à la course se trouve sur la feuille

insérée dans ce Sentheim Infos, ainsi que sur le site internet de la commune. Pour toutes informations complémentaires, adressez-vous à [elan.des.daims@estvideo.fr](mailto:elan.des.daims@estvideo.fr)  
Nous espérons plus de 300 coureurs, sur les différentes courses, venant d'Alsace, des départements environnants, d'Allemagne ou de Suisse. Chaussez vos crampons !

Comme l'an dernier, l'association versera 1 euro par coureur, plus les dons des coureurs, à l'Association pour la Recherche sur les Tumeurs Cérébrales.

La réussite de cette journée dépend de la participation de plusieurs dizaines de bénévoles. Nous avons besoin de vous. Rejoignez-nous pour la matinée ou pour la journée (repas pris en commun), en contactant :

Annick Ehret à [ehret.chauffage@orange.fr](mailto:ehret.chauffage@orange.fr).

Annick EHRET, pour l'association Sentheim Animations

# GRAND PRIX CYCLISTE « SENTHEIM-VALLON DU SOULTZBACH »

Lundi 8 mai 2017 - Départ, Arrivée, rue de Mortzwiller.

1<sup>ère</sup> course : 10h à 12h, 13 tours, soit 74,1 km, (D1, D2, D3, cadets, féminines),  
2<sup>ème</sup> course : 14h à 17h, 18 tours, soit 102,6 km, (Elite, Junior).

Boissons et restauration, sur place, assurées par l'ASPTT Mulhouse.

## CYCLOS DE LA DOLLER : REPRIS, NOUVELLE ACTIVITÉ ET PROJETS



Les Cyclos de la Doller ont repris leurs sorties. Ils accueillent volontiers de nouveaux participants.

Photo L'Alsace / VT

Quelques temps avant le printemps, les Cyclos de la Doller ont tenu leur assemblée générale. Les sorties vont bientôt reprendre, et une nouvelle activité va être mise en place.

Lors de leur dernière assemblée générale, les Cyclos de la Doller ont fait un point sur les temps forts (passés ou à venir) de l'association.

Présidee par Jean-Marie Bissler, les Cyclos comptent 48 membres (28 jeunes et 20 adultes). Des sorties VTT sont organisées tous les samedis après-midi, elles reprennent le 11 mars, pour les enfants de 8 à 18 ans. Une nouvelle activité sera mise en place tous les mercredis dès le 15 mars pour les enfants de 6 à 8 ans, dans le parc de la salle de l'Amos. Elles seront axées sur la maniabilité du vélo et la sécurité routière sur plateau, ainsi que la découverte de petits circuits en forêt. Pour encadrer ces différents groupes, cinq parents et membres du club ont participé en octobre dernier à la formation animateur qui permet d'accompagner les jeunes cyclistes lors de sorties. L'objectif étant de compléter ce titre d'ici un an par la formation d'initiateur permettant de prendre en charge

un groupe. Plusieurs membres du club ont déjà ce titre.

Les Cyclos compte aussi une section route adultes qui roule tous les dimanches matins, toutes les personnes intéressées pour rejoindre le groupe sont les bienvenues.

La saison des Cyclos de la Doller est aussi ponctuée d'événements et de manifestations. Une sortie à Hagenbach les attend le 7 mai où ils sont invités par le club du village. Les cyclistes feront un mini-séjour du 20 au 23 avril à Goerdorf (Bas-Rhin). Le 28 mai, ils assureront la partie logistique et l'intendance du critérium régional organisé par le COREG (Comité du Grand Est) à Sentheim. Du 8 au 16 juillet les jeunes participeront à la semaine européenne de cyclotourisme à Chatellerault dans la Vienne, avec une journée touristique au Futuroscope. Les adultes de la section route iront à la semaine fédérale à Mortagne-au-Perche en Normandie du 30 juillet au 6 août. Enfin, comme chaque année, ils proposeront deux journées de cyclotourisme dans le cadre des animations d'été, les 29 juillet et 19 août. Et un critérium départemental est déjà prévu le 8 octobre à Koestlach.

Viviane Tabourin (L'Alsace du 9/3/2017)

### Rejoindre les Cyclos de la Doller :

Pour les enfants de 6 à 8 ans, les mercredis après-midi de 14h à 15h30 à partir di 15 mars. Rendez-vous dans le Parc de l'Amos à Sentheim muni d'un vélo en bon état, d'un casque et d'une gourde.

Pour les enfants de 8 à 18 ans, les sorties VTT reprennent à partir du samedi 11 mars de 14h à 16h. Rendez-vous devant l'école élémentaire. **Renseignements et contact : 03 89 82 81 66 ou 06 25 15 26 42, pour la section route, renseignements au 06 02 31 53 21.**

## ELECTION PRESIDENTIELLE

### UNE HEURE DE PLUS POUR VOTER

Le bureau de vote, installé à l'école maternelle, rue du Chanoine CETTY, sera ouvert de 8h à 19h.

### TENNIS CLUB DE SENTHEIM : ÉCOLE DE TENNIS

Avec l'arrivée des beaux jours, la saison va commencer.

Rendez-vous, les mardis soirs de 17h30 à 19h, sur les courts, à l'entrée du village, pour une initiation ou un perfectionnement selon votre niveau.

L'école de tennis est réservée aux enfants de 6 à 14 ans. Les raquettes peuvent être fournies par le club.

Pour savoir si votre enfant est intéressé par le tennis, le club vous offre la première séance qui se déroulera le : **MARDI 11 avril 2017 de 17h30 à 19 heures (rendez-vous directement sur place).**

N'hésitez pas à amener vos enfants, nous nous ferons un plaisir de les accueillir et leur faire découvrir les joies du tennis.

Pour information la cotisation ANNUELLE s'élève à 49 €. Sont compris dans ce montant : la licence, les cours donnés par les bénévoles du club ainsi que le prêt des raquettes.

Le comité du Tennis Club de Sentheim

## INVITATION A LA COMMEMORATION DE L'ARMISTICE DU 8 MAI 1945

### 72<sup>ème</sup> anniversaire

**8 mai à 11h au monument aux morts,**

avec la participation de la Musique Sainte Cécile de Guewenheim.

A l'issue de la cérémonie, un vin d'honneur sera servi à l'école maternelle.

### KASNACKAMARCH 2017



A l'instar des années précédentes, l'Amicale des Sapeurs-Pompiers de Sentheim a le plaisir d'organiser sa 12<sup>ème</sup> Kasnackamarch le dimanche 7 mai 2017 !

Notre balade sur les hauteurs de Sentheim, entre forêts et prairies, sera à nouveau jalonnée d'étapes gourmandes, de l'apéritif au dessert, pour un repas dans la bonne humeur assurée. La marche est accessible aux familles avec un parcours d'environ 9 km.



Le menu de la marche 2017 sera le suivant :

- bretzel,
- potage du Chef,
- joues de porc au whisky et son accompagnement,
- trou alsacien,
- fromages de notre région,
- la gourmandise de l'Amicale.

L'inscription est obligatoire avant le 25 avril 2017. Un groupe partira toutes les 15 minutes, de l'AMOS à Sentheim. Le formulaire d'inscription peut être téléchargé sur [http://sp.sentheim.free.fr/MG/Flyer\\_2017.pdf](http://sp.sentheim.free.fr/MG/Flyer_2017.pdf).

**Tarifs** : adultes 30€, moins de 12 ans 15€, moins de 5 ans gratuits.

Parking au stade de foot à l'entrée de Sentheim en venant de Mulhouse.

A l'arrivée possibilité de terminer la journée avec des tartes flambées avec animation.

Plus de renseignements sur <http://kasnackamarch.info>, par mail à l'adresse [renseignements@kasnackamarch.info](mailto:renseignements@kasnackamarch.info) ou par téléphone au 06 61 32 66 59 entre 18h et 20h.

Au plaisir de vous accueillir dans la bonne humeur.

La Présidente, Tatiana Duthilleul

## INSTALLATION D'UN OSTÉOPATHE À SENTHEIM

Diplômé depuis juin 2016, Quentin DE BALTHASAR s'est installé depuis décembre 2016 au 29a de la Grand Rue à Sentheim. Ce jeune ostéopathe a suivi une formation en 5 ans au Centre International D'Ostéopathie à Saint-Etienne, qui est une des écoles françaises pionnières en ostéopathie.

L'ostéopathie est une thérapie manuelle basée sur des connaissances anatomiques, physiologiques et mécaniques. L'un de ses fondements est de considérer le corps humain dans son ensemble, chaque éléments (muscles, articulations, viscères, crâne, ...) étant reliés par différentes structures et formant un tout. Cette prise en charge des patients permet à l'ostéopathie de s'adresser à un large public (sportifs, femmes enceintes, enfants et nourrissons, personnes âgés ...) dans un but curatif mais aussi préventif.

Une consultation d'ostéopathie dure entre 45 minutes et 1 heure. Elle se divise en 3 étapes. Premièrement, l'ostéopathe va procéder à une anamnèse (ou interrogatoire) qui vise à recueillir des informations capitales pour une prise en charge propre à chaque patient. Après s'être assuré que le motif de consultation relève effectivement de l'ostéopathie, le deuxième temps correspond au diagnostic ostéopathique par la mise en place de plusieurs tests de mobilité pour finalement se terminer par un traitement spécifique établi en fonction des antécédents du patient, de sa posture et de sa mobilité.

Le cabinet est ouvert du lundi au vendredi de 8h à 20h et le samedi de 8h à 13h. Pour toutes questions ou pour prendre un rendez-vous, n'hésitez pas à contacter le 07 78 66 28 12.

**Cordonnées :** Quentin DE BALTHASAR  
Ostéopathe D.O.  
29a, Grand Rue  
68780 SENTHEIM  
Tél : 07 78 66 28 12

## QUÊTE POUR LA LIGNE CONTRE LE CANCER



Durant tout le mois de mai, des bénévoles passeront chez les habitants de SENTHEIM pour recueillir des dons au profit de la LIGUE CONTRE LE CANCER, Comité Départemental du Haut-Rhin. Réservez leur un bon accueil.

Ces dons sont destinés principalement à la Recherche fondamentale, aux équipements hospitaliers, aux aides aux malades, à leurs proches et aux associations de malades et anciens malades, ceci dans le Haut-Rhin, en Alsace et dans le Grand Est, et avec quelques aides ponctuelles à des équipes de Recherche.

N'hésitez pas à rejoindre les bénévoles. Nous avons besoin de vous, car la maladie elle, ne désarme pas. Et nous connaissons tous quelqu'un qui lutte contre ce fléau et qui espère que la recherche trouvera rapidement un remède au mal qui le ronge. Nous ne pouvons pas faire grand chose. Sauf, peut-être, donner un peu de notre temps et nous joindre à ceux et celles qui déjà se sont rendus compte de l'importance de cette quête.

Vous pouvez téléphoner à Marie HINGRE au 03 89 82 50 82 ou au 06 75 76 26 79.

**4961,20 € ont été collectés à SENTHEIM, en 2016.**

Merci à tous les généreux donateurs.

## CÉRÉMONIE POUR LES JEUNES CITOYENS

L'ambiance était solennelle samedi 18 mars dans la salle de l'Amos de Sentheim. Le maire, Bernard Hirth, et ses adjoints avaient revêtu leurs écharpes tricolores pour remettre aux jeunes citoyens sentheimois leurs cartes d'électeur et le Livret du citoyen.

Une trentaine de jeunes, qui viennent d'avoir 18 ans et qui pourront exercer leur droit de vote aux prochaines élections, était conviée, un bon tiers d'entre eux se sont présentés (ou étaient représentés par leurs parents). Dans son discours d'accueil, le maire les a invités à s'impliquer de façon citoyenne dans la société et dans la vie de leur commune. Un rappel sur la démocratie et sur les valeurs de la République a été fait ainsi qu'une présentation des droits et devoirs du citoyen, lesquels étaient rappelés dans le Livret du citoyen remis individuellement à



Les nouveaux citoyens avec le maire et ses adjoints.

L'Alsace / VT

chaque jeune.

Le verre de l'amitié a conclu cette cérémonie forte en symbole.

Viviane Tabourin (L'Alsace du 27/3/2017)



# Devenez familles de vacances !

## ***Accueillez un enfant pour les vacances...***



L'accueil familial de vacances mis en place par **Caritas Alsace** propose à des enfants et à des familles de partager ensemble leurs vacances ! Les enfants vivent dans leur foyer des situations de précarité. Devenir famille de vacances, c'est donner à ces enfants la possibilité d'accéder à **un temps privilégié de détente, de loisirs et d'échanges.**

**C'est une manière de faire vivre la solidarité dans le concret du quotidien.**

**Nous cherchons des nouvelles familles pour les vacances d'été 2017 !**

Les vacances constituent un temps de construction personnelle, dans un environnement favorable à la découverte, l'échange et l'écoute. En ouvrant vos vacances, vous partager une rencontre humaine, bénéfique pour l'enfant, sa famille et la vôtre !

*La maman de Marie\* qui participe à l'AFV depuis plusieurs années raconte : «Pour la première fois mes enfants sont partis en vacances... et je vous remercie mille fois, car pour la première fois de leur vie ils pourront raconter leurs vacances aux copains à la rentrée... et aussi mille mercis à la famille.»*

### En pratique :

Séjour juillet : du 10 au 31 juillet

Séjour août : du 1 au 16 août

Enfants accueillis par Caritas entre 7 et 11 ans.

Contactez Blandine RIFFARD – [b.riffard@caritas-alsace.org](mailto:b.riffard@caritas-alsace.org) – 06 89 63 66 89

## ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE SENTHEIM ANIMATIONS

L'assemblée générale de Sentheim Animations aura lieu le **lundi 21 avril à 20h15 à l'AMOS**.

Si vous souhaitez, ponctuellement ou régulièrement, prendre une part active aux manifestations organisées par Sentheim Animations, merci de contacter Annick Ehret avant l'assemblée générale.

**Tél. : 06 87 81 92 26 ou à [ehret.chauffage@orange.fr](mailto:ehret.chauffage@orange.fr)**

## CARITAS RÉSEAU SECOURS CATHOLIQUE

### Accompagnement responsable des familles

La permanence a lieu **tous les jeudis de 14h à 16h**. Vous trouverez : accueil, écoute, démarches administratives, ponctuellement, aides d'urgence alimentaires et matérielles en réseau et partenariat local, accompagnement scolaire de l'enfant et ateliers, proposition d'accès à la culture pour tous et alphabétisation.

### Accompagnement au retour à l'emploi

La permanence a lieu **tous les jeudis de 9h à 11h**, rédaction de CV sur rendez-vous.

### Convivialité partagée

Notre prochaine rencontre aura lieu **mardi 25 avril à partir de 14h30**. Si vous avez un problème de déplacement pour vous y rendre, téléphonez-nous au **06 89 77 22 80**.

**La braderie solidaire prévue le 22 avril 2017 est annulée.**

L'équipe locale de Masevaux

**CARITAS 11, place des Alliés - cour du Chapitre 68290 - Masevaux tél. : 03 69 29 18 23 ou 06 89 77 22 80.**

## Marcheurs de Sentheim

### Sortie pédestre du jeudi 20 avril 2017

**Rendez-vous** : place de l'Eglise à Sentheim pour un départ à **8 heures 15 précises**.

**Itinéraire du matin** : Westhalten parking du cimetière - Sultzberg - Zinnkoepflé - Notre Dame du Hubel - Heiliger Baum - Restaurant de Notre Dame du Schauenberg (Distance 8,5 km, dénivelée 340 m).

**Menu** : consommé - pot-au-feu - frites et crudités - vacherin glacé ou tarte - café à 16 € hors boissons.

**Itinéraire de l'après-midi** : Le Schauenberg - Ruebenloch - Neuland - Chapelle d'Oelberg - Westhalten (distance : 5,7 km, dénivelée 30 m).

**Veillez vous inscrire avant le samedi 15 avril 2017 dernier délai, tél. : 03 89 82 56 36.**

Les non-marcheurs peuvent nous rejoindre au restaurant de Notre Dame du Schauenberg en passant par Pfaffenheim.



## A NOTER DANS VOS AGENDAS

Mercredi	5 avril	: médiabus, place de l'Eglise de 10h à 12h30
Dimanche	9 avril	: journée de pêche à la truite à l'étang Marcel
Vendredi	14 avril	: tournoi blitz organisé à l'AMOS par le cercle d'échecs de Sentheim
Jeudi	20 avril	: marche organisée par « les Marcheurs de Sentheim »
Mardi	25 avril	: don du sang, salle AMOS de 16h30 à 19h30
Vendredi	28 avril et	
Samedi	29 avril	: ventes de plants aux jardins d'Icare
Mercredi	3 mai	: médiabus, place de l'Eglise de 10h à 12h30
Dimanche	7 mai	: Kasnackamarch (marche gourmande)
Lundi	8 mai	: course cycliste Sentheim - le Vallon du Soultzbach
Lundi	8 mai	: commémoration de l'Armistice du 8 mai 1945
Jeudi	11 mai	: collecte des déchets encombrants, parking du Cimetière de 12h à 18h30
Dimanche	14 mai	: course pédestre « L'Elan des Daims »

Si vous voulez faire paraître un article dans **SENTHEIM INFOS** (annonce d'une manifestation, activités de votre association...), contactez **Marc PERRIN** mairie de **SENTHEIM** ou envoyez un courriel à [marc.perrin@estvideo.fr](mailto:marc.perrin@estvideo.fr) avant le **27 avril 2017**.

**Date de la prochaine parution de SENTHEIM INFOS vers le 10 mai 2017.**